
香港文匯報訊（記者 姬文風）身兼嶺南大學校董的立
法會議員何君堯，較早前主持反「獨」大會時強調，必須
煞停「獨」害，卻遭反對派連日上綱上線。一群自稱嶺大
學生者昨日發起遊行，聲言「不排除會『佔領』嶺大某些
地方，或作出衝擊行動」，威脅校方公開譴責並「踢走」
何君堯，企圖干預大學的運作。
自稱是嶺大學生的遊行發起人陳培興，昨日聯同約20

人手持橫額，從嶺大康樂樓遊行至黃氏行政大樓。他們稱
何君堯獲委任為校董以來「不斷破壞校譽」，更在公開場
合多次發表「涉及暴力或令人不安」的言論，要求校方正
視及介入。
陳培興聲言已收集逾800個師生聯署，挾此「民意」向

校方提出4個要求，包括公開譴責何君堯、澄清何君堯的
立場及言論與嶺大無關、要求校董會成立調查小組徹查何
君堯「失德」行為，及要何君堯道歉及限制他進入校園，
更揚言若校方不在3天內回應，不排除有進一步行動，當
中包括「佔領」嶺大。

獲理大浸大「獨」生聲援
據了解，是次遊行除嶺大學生外，其他校園的學生組織也

有到場，包括理大學生組織「理事亭」及「浸大社關」等，
均為支持大學「民主牆」上出現「港獨」標語之組織。
嶺大校方昨派員接收請願信，校方代表欲與學生代表握
手時遭拒，各遊行者其後離開。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建
聯立法會議員柯創盛與觀塘區議員陳
俊傑的聯合辦事處昨日開幕，財政司
司長陳茂波、民政事務局副局長陳積
志、中聯辦九龍工作部副部長盧寧、
民建聯主席李慧琼以及副主席周浩鼎
等擔任典禮嘉賓。柯創盛憶述與其恩
師、前立法會議員陳鑑林的點滴，感
謝對方令他學懂居安思危、放下身段
等從政之道，未來會繼續努力，為九
龍東居民爭取更多福祉，關注區內交
通及房屋等問題。
陳鑑林與陳俊傑原本父子檔在觀塘
坪石邨開設聯合辦事處，前者退下火
線後由柯創盛接棒。柯創盛昨日大讚
陳鑑林是「好老師、好老闆」，指自
己1993年仍以學生身份在觀塘民聯會
做義工，當時已聽到對方的大名。翌
年加入民建聯九龍東支部做職員後，
他終於見識到時任支部主席的對方，
從那時起對方就一直是其「老闆」，

兩人的緣分由此開始。

恩師囑從政須居安思危
他憶述，在九龍東支部上班首天，
就被對方吩咐到牛頭角下邨派宣傳單
張，而由於當時牛下每座地下大堂都
沒有信箱，故他要上樓將單張逐一分
派到16層樓的每家每戶。單張派畢
後，對方語重心長地對他說：「如果
你身處安逸的話，點樣體驗到我哋工
作呀？」他形容，恩師這番話令他受
益匪淺，並一直銘刻在心，時刻謹記
「從政者不能身處安逸，要居安思
危」。
柯創盛指，在恩師的潛移默化下，

自己堅定了與民同甘共苦的決心，在
往後的日子，他會毫不鬆懈地「急市
民所急，想市民所想」，繼續將恩師
「放下身段，為民辦事」的精神發揚
光大。
他還感謝整個民建聯團隊、無私奉

獻的義工及九龍東居民，未來會為九
龍東居民爭取更多福祉，包括要求盡
快興建東九龍鐵路線，要求港鐵檢討
日常保養維修制度，並促請特區政府
紓緩住屋問題，促進社會流動，如增
加公營房屋供應、落實「3年上樓」承
諾及豁免補地價的「社企二房東」政

策。
陳鑑林昨日也有到場見證愛徒「成

家立室」。他指許多議員都是由當辦
事處助理慢慢做起，形容該處是「議
員培養基地」，「經過磨練，每一位
議員都能獨自處理各樣大小事情，靠
自己打出一片天。」

柯創盛陳俊傑拍住上開議辦

■柯創盛與
陳俊傑聯合
辦事處昨開
幕 。
香港文匯報

記者
鄭治祖 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中西
區區議會山頂選區11月底將進行補
選，下月接受提名，新民黨主席葉劉
淑儀日前曾表示考慮出選。她昨表
示，黨內正在研究，稍後會有結果。
原為該區區議員的自由黨陳浩濂，

因出任財經事務及庫務局副局長而辭
職，其議席出缺。除了葉劉淑儀有意

出選外，自由黨也有意派員取回該
席，包括該黨榮譽主席田北俊及前教
育局政助楊哲安。
葉劉淑儀昨日出席一個活動後表

示，新民黨正研究她參選一事，其中
的程序仍未完成，稍後的會議需要再
就此討論。她指自己在山頂生活了20
年，唯一的物業也在該區，對該區很

了解，至於能否勝選會交由選民決
定。
被問到參加補選是否為下屆立法會

選舉轉戰「超級區議會」界別鋪路，
港島區議席就交棒予黨內接班人，如
南區區議員陳家珮，葉太直言未有想
到這麼長遠，「選到才算啦」，並指
當然希望不斷培養新人。

葉太欲「登頂」新民黨研究緊
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吸取違法「佔中」教訓 零容忍遏止「港獨」

「佔中」搞手之一的戴耀廷反口覆
舌，違反當初信誓旦旦的承諾，拒絕為
煽動「佔中」的違法行為負上刑責。戴
耀廷身為法律學者卻藐視法律，有愧於
為人師表，但至今仍不斷鼓吹「公民抗
命」、「違法達義」，美化黃之鋒等違
法者，企圖蠱惑更多年輕人成為反中亂
港急先鋒。目前「港獨」言行在大學校
園蔓延擴散，戴耀廷等「佔中」搞手難
辭其咎。可惜，戴耀廷仍逍遙法外，傳
遞極之錯誤的信息。法律沒有高低之
分，有法必依、違法必究是香港作為法

治社會的應有之義，盡早讓戴耀廷受到
法律制裁，才能鞏固香港的法治基石，
彰顯法治精神。

「佔中」催生「港獨」危害深重
「佔中」不僅傷害香港，更損害香港

與國家的關係。「佔中」謀求「符合國
際標準的真普選」，企圖把香港變為
「獨立的政治實體」，其本質就是隱性
「港獨」。在「佔中」之前很長一段時
間，包括戴耀廷在內的「政治教授」、
「政治學者」，以民主、「自決」為口

號，煽動年輕學子搞暴力抗爭，聲稱香
港早已具備「自主自決」的能力，充分
暴露「佔中」的真正目的。
「佔中」失敗至今3年以來，「佔
中」的搞手並未停止反中亂港行為，相
反，不同媒體都揭露，他們與外部勢力
來往甚密。黃之鋒、周永康、羅冠聰等
人就經常赴台灣參與「台獨」組織的活
動。雖然他們斷然否認搞「港獨」，稱
不存在「港獨」勾結「台獨」的問題，
但明眼人都看得出，兩「獨」 同流合
污，欲蓋彌彰。當前本港各大專院校出

現鼓吹「港獨」的標語，有人卻以「言
論自由」、「學術自由」作為「港獨」
的擋箭牌，和「佔中」披着「公民抗
命」、「違法達義」的美麗外衣迷惑人
一樣，無異於自欺欺人。

各界責無旁貸抵制「港獨」
「港獨」違憲違法，衝擊「一國兩

制」，香港各界必須堅定立場，共同抵
制，不容「港獨」以任何方式破壞香港
來之不易的繁榮穩定、安居樂業。日前
履新的國務院港澳辦主任張曉明強調，
無論中央或特區政府，對「港獨」問題
都只有一個對策，就是依法堅決遏制及
打擊，要講大是大非：「『港獨』是違
反憲法、違反基本法、違反香港現行有
關法律，而且可能觸犯犯罪……香港各
界人士都應看清楚，都不要採取縱容的
態度，都應該是零容忍。」
新上任的中聯辦主任王志民也表示，

與張曉明的目標一致，大家都以「一國

兩制」為方針，積極推
動香港融入國家「一帶
一路」、粵港澳大灣區
等建設。由此可見，中
央的治港政策沒有變也
不會改變。而要確保
「一國兩制」行穩致
遠，維護香港長期繁榮穩定，更需要全
力遏止「港獨」氾濫，以免其衝擊「一
國兩制」、損毀香港繁榮穩定。
「佔中」失敗已有3年，香港的形勢

亦出現積極轉變，但是香港各界不能忘
記「佔中」的沉痛教訓，清醒看到「港
獨」的危害，看到「佔中」「陰魂不
散」、「佔中」的搞手還在鼓吹違法暴
力思潮誤導年輕人。
政府、學校、教師與家長都應各司其

職，責無旁貸，攜手合作抵制「港
獨」，維護香港良好的法治和社會秩
序，保護年輕一代，為香港發展創造正
面積極的環境。

轉眼間，曾令香港陷入79天半癱瘓狀態的違法「佔中」距今已3年。香港社會早已有共識，「佔

中」鼓吹「公民抗命」、「違法達義」，其本質是反中亂港，損害香港各行各業的利益，摧毀香港

法治文明的國際形象。「佔中」更大的後遺症是，催生激進分離思維，導致「港獨」歪風愈來愈

烈，荼毒年輕一代，更衝擊「一國兩制」，危害國家主權、安全和利益。今天香港有必要深刻反思

「佔中」的危害，必須態度鮮明、立場堅定遏止「港獨」，防範「佔中」違法暴力的抗爭重演，確

保「一國兩制」行穩致遠，維護香港長期繁榮穩定。

張學修 全國政協委員 香港中華出入口商會會長

神駒前晚喺facebook上載咗封信，
封信係四眼以「熱狗」副主席身

份寫畀「文具銀行」創辦人，話「熱
狗」一直「維護基層市民及弱勢社群
權益」，會搞親子同長者活動，想問
「文具銀行」攞25套「立體紙製教學
工具」、60打鉛筆、60打木顏色筆、
60把間尺同96本A4筆記簿。
神駒鬧「熱狗」正一吸血鬼，收咗
咁多課金，又籌咗差唔多兩球搞「熱
狗仔隊」，仲要攤大手板問「文具銀
行」苛索大量文具，「×你老母鄭錦
滿做乜唔問尊貴的鄭松泰議員攞錢買
文具呀？立法會無出津貼畀佢咩？與
民爭利，正一食屎狗！」

網民鬧「乞兒兜拿飯食」
唔少「益友」都鬧爆「熱狗」 喺

「乞兒兜拿飯食」，神駒個傍友「陳
興旺」就攞返四眼上年選立法會「唔
記得」申報選舉資助呢件事嚟講，
「畀咗幾十萬（元）政府（射落政府
度），反對任何有機會被『新移民』
（新來港人士）享有嘅福利，然後話
自己『關懷弱勢』，同真正有需要人
士爭文具，笑大人把口。」
「Kevin Yuen」就留意到封信個編

號係「001/ckm」，質疑四眼做咗「熱
狗」副主席咁耐先寫第一封信。不
過，「Timothy Mak」就提醒神駒，話
議員唔可以用自己薪津買物資畀市
民，唔係就犯法。
曾經去《熱血時報》個聊天室踢館
嘅「陳永仁」，前晚就喺fb私訊「文
具銀行」斷「熱狗」米路，提醒佢哋
「熱狗」其實「本身都有錢」，希望

佢哋三思，幫到真正有需要嘅人，而
相信係鍾燕齊本人就覆返佢話「受
教」，以後會小心處理。
黐開「熱狗」嘅 fb專頁「剷爆左
膠」，噚日就反擊神駒，摷返佢契爺
「狗主」黃毓民做立法會議員嗰陣嘅
議員個人利益登記冊，發現狗主都搵
過非政府組織贊助長者活動，「仇思
達條五毛仲唔開咪譴責！？」「Ron-
ald Lo」就寸神駒又玩回力刀整親自
己，「澳洲土著都唔係佢嗰皮。」
蟲泰噚日亦都喺fb開聲，插神駒同
班「益友」抹黑造謠、污衊誣陷，不
過越嚟越多民間組織鍾意同「熱狗」
合作，「因為他們發現，我們才是
『正直』地做實事的一群。」

蟲泰乘機翻「左膠」舊賬

但係蟲泰轉頭就撩返另一單私怨嚟
講，話自己4年前有篇講電視發牌嘅學
術論文，提到「左膠」借呢樣嘢「籌
款騙財」，之後佢俾系主任照肺，話
有人向學系投訴云云。
當年喺籌款方面非常活躍嘅前民主

黨成員區諾軒，就抵唔住頸反駁：
「唔好講到自己畀（俾）系主任召見
咁無辜喎，正白旗旗主鄭松泰……你
指控『行騙』，款項喺律師見證下點
算、捐畀人你唔講，原本所有遊行開
支，全部自食，你喺學術論文度有冇
做文獻回顧呀博士？喺做指控時，畀
咗咩證據呀博士？」

「熱狗」聲稱有好多人課金畀佢哋使，不過講到要課返金派小禮物籠絡選民，

佢哋條手指罅又點會漏出一個崩吖？四眼（鄭錦滿）日前就向專幫基層細路嘅

「文具銀行」攤大手板，問佢哋攞鉛筆、木顏色筆、間尺、筆記簿等等，仲要攞成60打咁多，俾

「無敵神駒」仇思達鬧爆與民爭利，而佢班「益友」更加向「文具銀行」報寸，提醒佢哋以後要三

思。蟲泰（鄭松泰）幫「熱狗」口嗰陣，竟然攞埋佢同「左膠」啲私怨嚟講，提返自己講電視發牌

篇論文俾人投訴，最後辣着埋「左膠」，成件事亂過亂世佳人！ ■香港文匯報記者 陳庭佳
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「熱狗」課金長期收
仲問「銀行」搲文具 香港文匯報訊（記者 姬文風）近日接連有

人在本港大學校園濫用言論自由，引發社會關
注當中的底線與界限問題。「中大言論自由關
注組」昨日以「大學教育與言論自由」為題舉
行論壇，各講者雖一方面危言聳聽稱本港的言
論自由正「不斷收窄」，但也認同言論自由必
須建基於尊重他人，若一開始就侮辱對方，或
把對方貶低，作人格羞辱，只會將討論空間扼
殺，言論正中早前以「支那」辱華的前中大學
生會會長周竪峰的要害。
周竪峰早前在中大校園以粗口及「支那」用

語侮辱內地生，教育大學「民主牆」亦曾出現
「恭喜」官員喪子的涼薄標語，凡此種種均引
起社會譁然。「中大言論自由關注組」稱要反
思近日的民主牆事件引發的「大學教育與言論
自由」的爭議，昨日於中大文化廣場舉行論
壇。
是次活動由中大教育學院客席副教授蔡寶瓊

主持，中大社會學系講師黎明、哲學系退休教
授張燦輝、政治系副教授周保松、前中大學生
會副會長孔浩名擔任講者。
席間，各講者聲稱大學言論自由「正在收

窄」、10位大學校長帶頭「限制」言論自由云
云，但他們同時認同言論自由的確有其界限，
其間雖未直接點名批評，但也不難令人聯想起
周竪峰及教大民主牆事件。

學者嘆民主牆事件缺德
來自上海的黎明感慨指，「講『支那』、
『恭喜』別人兒子死去」等言論都明顯存在道
德瑕疵，應該反思這些是否「值得推廣之言
論」。

她又強調，內地人亦有存在不同政治光譜人士，呼籲大
眾勿以「出身地域」標籤他人，甚至講出「你就是『支那
人』，你走啦……離開香港……」等說話，如此無助討論
以至於獲得別人認同。
周保松進一步指，所謂言論自由應建基於尊重他人，假
如想要開展一場有意義的交流，「不要一開始就侮辱對
方，或一開始便把對方貶低成與自己不對等」，他慨嘆近
年社會一些人「只願聽跟自己立場相似的聲音，一旦不一
樣便給對方扣上各種各樣的標籤」，而這只會扼殺討論。
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學生要挾「佔」嶺大
圖迫走校董何君堯

■葉太昨
與「香港
願 景 計
劃」召集
人曾鈺成
一起出席
活動。
大會供圖

■「中大言
論自由關注
組」昨舉辦
論壇，探討
「大學教育
與 言 論 自
由」問題。
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■神駒鬧神駒鬧「「熱狗熱狗」」
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